

Mémoire d'Oyé : ambiance feutrée

(Fabienne Croze - JSL du 12 mai 2014)



La belle à sa toilette, l'une des trois nouvelles expositions. Photo F. F. (CLP)

La Mémoire d'Oyé renouvelle ses expositions à l'occasion de la nuit des musées, qui aura lieu samedi 17 mai.

à la lumière des lampes à pétrole, dans une ambiance chaleureuse, confidentielle et feutrée, les membres de la Mémoire d'Oyé, vêtus en Brionnais et Brionnaises, accueilleront les visiteurs venus, en avant-première, visiter le musée et les nouvelles expositions.

La salle du bas présente des mannequins, vêtus de vêtements et dessus et dessous très chics des habits d'antan et de quelques messieurs les accompagnant. Le visiteur admirera la mariée, le conscrit et son accordéon.

Une exposition dédiée à la Guerre de 1914-1918

À l'étage, la salle de toutes les guerres a fait place à une exposition consacrée à la Première Guerre mondiale. Elle raconte, à partir des lettres d'Oyéens, la guerre, ses horreurs, ses espoirs, Les lettres et photos défilent sur écran. Elles sont également lues car les écritures ne sont pas toujours faciles à déchiffrer. Les lettres d'Antonin Delangle sont

mises en exergue. Il avait été envoyé en Orient, à Salonique, et en était revenu (il est décédé en 1988). L'uniforme de ces troupes spéciales est d'ailleurs exposé.

Enfin, l'exposition installée dans la cour montre d'extraordinaires photos de Jean Billon, oncle de Michèle Billon, de Chaumont, membre de la Mémoire d'Oyé.

Le photographe, plus qu'éclairé, avait acheté des plaques photographiques à la manufacture de Saint-Etienne. Il ne fallait pas bouger d'un millimètre aussi les personnages photographiés s'appuient systématiquement à une grille ou une chaise.

Nuit des musées : musée de la Mémoire d'Oyé, samedi 17 mai, de 18 à 23 heures.